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建行临汾分行：多点发力，落实落细金融教育宣传活动
建行临汾分行积极响应号召，组织

各支行积极开展“金融为民谱新篇 守
护权益防风险”主题活动。

深入校园，走进红色基地。曲沃支
行走进石桥堡红色教育基地设立宣传
点，摆放宣传资料，组成宣教小分队，针
对村民关心的小额信贷、农村养老保
险、存款保险等进行宣传。

走进养老服务中心。大宁支行走进
大宁县养老服务中心开展金融教育活
动。针对该养老服务中心的老年客群以
及工作人员，讲述与老年客户生活相关
的金融诈骗、投资失败等案例。

深入偏远山村。蒲县支行深入偏远

山区山中乡、川南岭等偏远山村，挨家
挨户向当地村民尤其老年人宣传防范
电信网络诈骗、跨境赌博、非法集资等。

下一步，建行临汾分行将持续开展
常态化宣传，提升公众金融素养和风险
防范能力，营造安全、健康、和谐的金融
消费环境。

（李红英 王振中）

根据《环境影响评价公众参与办法》的
有关要求，现将《国道 241线翼城县石桥至
梁壁段改线工程环境影响报告书》（征求意
见稿）进行全本公示，公开征求公众对本项
目在环境影响方面的意见和建议。

一、环境影响报告书征求意见稿全文的
网络链接及查阅纸质报告书的方式和途径

（1）环境影响报告书征求意见稿全文请
登录下方网址

通过网盘分享的文件：国道 241线翼城
县石桥至梁壁段改线工程

链接：https://pan.baidu.com/s/15XcQvtD⁃
dVK3VUB9yBrnBqA 提取码：ydja

（2）如需查阅纸质报告书，请向建设单
位现场索取。

二、征求意见的公众范围
项目影响区的单位、个人及关心项目建

设的人员。
三、公众意见表的网络链接
网 址 ：https://www.mee.gov.cn/xxgk2018/

xxgk/xxgk01/201810/t20181024_665329.html
四、公众提出意见的方式和途径
公众可以通过下载并填写公众意见表

发送至邮箱，或以电话、信函或者面谈等形
式对本项目建设、环境影响及环境影响评价
工作提出意见和建议。

联系方式：和培华 13935701507
邮箱：80651742@qq.com
建设单位：翼城县交通运输局
五、公众提出意见的起止时间
本次信息发布和征询公众意见的有效

期限自本次发布日起10个工作日内。
翼城县交通运输局
2024年10月23日

翼城县交通运输局国道241线翼城县石桥至梁壁段
改线工程项目环境影响评价公众参与第二次公示

●药物滥用就是抗生素、激素等的
滥用吗？

我国医药界常说的“滥用抗生素”、
“滥用激素”等一般是指不按照医学规范
要求，过度使用某些药品。本手册中的药
物滥用不是指普通的药物出现滥用，而
是指非医疗目的使用具有依赖潜力的药
物，使用后对思维、情感、意志行为等心
理过程产生影响的药物，滥用这类药物
的目的不是为了治病，而是为了获得某
种特殊的愉悦感（快感），避免不愉快的
感觉（戒断症状），滥用的后果是反复强
迫性使用药物，欲罢不能。

●药物滥用与我无关吗？
药物滥用防治的目的是为了让公众

了解药物“既可治病，亦可致病”的道理，
提倡合理用药，规范用药，尽量减少药品
的滥用或过度使用对个人和社会造成的
伤害，真正认识危害的严重性，有效地抵
御来自滥用药物的诱惑。不了解药物滥用

的防治知识，就会时常暴露在药物滥用的
危险之下，存在被药物滥用侵害的可能。

●药物滥用与他人无关吗？
首先，从宏观上讲，药物滥用是一个

社会公共卫生问题，只有全社会参与，才
能达到“杜绝滥用药物，坚持合理用药，
共建和谐社会”的目的，我们一定要记住
两次鸦片战争给我国带来的深重灾难，
避免历史的重演；其次，从个人层面上
看，这是对滥用药物缺乏深刻认识的表
现，滥用药物绝不是可以尝试性使用、社
会娱乐或随处境需要使用的，随着时间
的推移，会逐渐形成依赖、强迫性的使用
药物，不使用则会出现躯体和心理的戒
断症状，因此我们一定要警惕，坚决抵制
和管控。

●药物滥用是一种时尚吗？

追求时尚是现代年轻人的特点，但
是滥用药物绝不是时尚的表现。（1）绝大
部分的滥用药物人员在滥用药物前并不
富有，甚至处于社会底层；（2）现在有部
分人确实思想空虚，以滥用药物为时
髦，寻求刺激，甚至有人引诱其他人滥用
药物；（3）持有这种想法的人，对药物滥
用知识缺乏相应的了解，对滥用药物产
生的严重性后果缺乏深刻的认识。针对
上述人群，一定要加强宣传教育，提高他
们对药物滥用防治知识的知晓率。

●偶尔滥用药物不会成瘾吗？

这是很多人尤其是青少年对滥用药
物缺乏认识，并开始使用的原因之一。滥用
药物的成瘾性可能与使用的种类和个体
差异有关，但依赖性是所有滥用药物的基
本特性，大部分人反复滥用后都会成瘾。

【案例1】张某，男，20岁，大二学生，
聚会时看到大家都在吸食麻果，很兴奋、
愉快、自我感觉良好，认为自己意志坚
强，偶尔吸食几次不会成瘾，就在朋友的
引诱劝说下吸食了几口，渐渐开始欲罢
不能，3个月后开始每天必须吸食，停用
则出现浑身不适、全身无力、心情烦躁、
爱发脾气、郁郁寡欢。吸食9个月后出现
精神异常，言行紊乱，被送入医疗机构进
行脱毒治疗。

药物警戒科普知识

临汾市综合检验检测中心临汾市综合检验检测中心
特约特约

药物滥用的认识误区（一）

推动大规模设备更新和消费品以旧换新

电动自行车以旧换新——

服务“一站式”换购更便捷
本报记者 柴云祥 祁 欣

一面硕大的宣传牌横跨主干道，
“尧都区 2024电动自行车集中换购点”
的字样尤为醒目；两侧的电动车销售
门店一家挨着一家，爱玛、赛克、雅迪、
九号、绿驹、小刀等品牌专卖店的门头
上，全部悬挂着“以旧换新指定网点”
的横幅；络绎不绝的消费者或是咨询
政策，或是填写信息，或是选购电动自
行车……这是近日市区五交化市场电
动自行车集中换购处的热闹场景。

我市电动自行车以旧换新活动从
10月8日启动，市商务部门统筹规划电
动自行车以旧换新工作，采取试点先
行、本级跟进、全市推广的模式，首先在
市区五交化市场设置了集中换购点。

市商务局商贸科科长马鹏介绍：
“我市采取对电动自行车个人用户‘购
一销一’的补贴原则，对交回个人名下
老旧电动自行车并换购电动自行车新
车的消费者予以一次性 500元补贴，此
次活动截至12月31日。”

在赛克电动自行车销售门店的门
前，几面展板被设置在醒目位置，内容
分别是电动自行车以旧换新的政策解

读、操作流程等，三家电池回收企业和
三家电动自行车回收拆解企业的工作
人员守在现场，为换购的消费者提供回
收服务。

“消费者携带本人身份证和报废车
辆，在这里申请报废，我们现场核验旧
车，竞价拍卖，支付报废车辆价值。我们
会对旧车进行专业拆解和回收处理，确
保资源合理利用和环境保护。”山西山
科再生资源有限公司负责人牛红喜说，
报废车辆回收后，消费者要立即填写承
诺书并上传信息，审核通过后获得 500
元补贴资格，就可以到符合条件的门店
选购新车。

记者看到，在旧车竞价区，山西山
科再生资源有限公司、临汾东屹再生资
源利用有限公司、临汾益富康再生资源
利用有限公司的工作人员对报废车辆
进行竞价，并对回收的旧车现场进行初
步分解，将废旧电池运送至废旧电池存
储区统一存放。

牛红喜说：“在五交化市场，消费
者能够享受回收、购车、登记、上牌‘一
站式’便民服务，实现了高质高效、便

民惠民。”
走进赛克电动自行车专卖店，款式

各异的电动自行车整齐摆放。销售人员
热情接待消费者，详细介绍着各种车型
的特点和优惠政策。消费者李晨阳说：

“我的电动自行车已经用了好几年了，
车身旧了，骑着到处响，电池续航越来
越短，一直想换一辆新的。这次政府有
以旧换新的政策，正好换一辆新的。”

在雅迪电动自行车销售门店，各种
款式的电动车琳琅满目。一名年轻的小
伙子正在询问如何办理以旧换新，他
说：“以前的旧车刹车不太好，骑得稍微
快一点就觉得危险。这次以旧换新，想
挑一辆车身更稳固、刹车更先进的电动
自行车，虽然价格贵了一些，但是有政
府补贴，还是非常划算的。”

“这次电动自行车以旧换新活动
以来，来我店选购电动自行车的消费
者数量明显增多，消费市场呈现明显
升温的态势。这项政策无论对消费者

还是我们商家，都带来了实惠，是一项
实实在在的好政策。”爱玛电动自行车
五交化门店店长许瑞说，“我们将做好
宣传，提升服务，让这项惠民政策惠及
更多的消费者。”

据了解，电动自行车以旧换新活动
已经在我市全面铺开。市商务局在市区
设置电动自行车集中换购点后，及时安
排各县（市、区）商务部门，结合实际情
况遴选出符合条件的 2家以上回收企
业，对本辖区旧电动自行车电池进行集
中收储。

截至 10月 25日，全市电动自行车
以旧换新已经成交267单，销售额63万
元，优惠金额13万元。

电动自行车以旧换新政策，让市民
享受到优惠和便利，激发了市场活力，
也推动了绿色出行。马鹏表示：“我们将
进一步加强指导和监管，做好宣传和服
务，让经营户提振信心，让消费者便捷
换购、放心消费。”

本报讯（记者 郑 静 见习记者 李
林蔚） 10月 25日，“墨颂”——徐树文师
生书法展在临汾市图书馆开展。市委常
委、宣传部部长闫建国宣布书法展开展并
参观了书法作品。省文联原党组副书记、
副主席、山西省书法家协会主席石跃峰，
省委原副秘书长、台办主任、山西省书画
家协会主席黄进明等一同参观。

书法作为中华民族优秀传统文化的
瑰宝，承载着千年的历史与智慧。此次书

法展览水平高、作品质量好，共展出中国
书法家协会会员、山西省书法家协会顾
问，北方草书研究院院长徐树文先生的书
法作品，及其学生近年来创作书法作品
130余幅，作品以草书为主，内容丰富，以
蕴含中国智慧、中国精神和中国价值的诗
词文赋为主，兼以个人书写感受的艺术呈
现，字形精湛、气势雄浑、富有动感。展览
于10月25日——11月8日在临汾市图书
馆负一层持续展出。

本报讯（记者 张春茂） 10月27日，
尧都区篮球运动协会召开换届大会。尧都
区教育体育局、尧都区民政局等相关部门
负责人，尧都区篮球运动工作者和爱好者
等参加。

会议通过了尧都区篮球运动协会第
二届委员会工作报告，宣读《尧都区篮球
运动协会选举办法》，选举产生了尧都区
篮球运动协会第三届主席、常务副主席、
副主席、秘书长、裁判委员会主任、竞赛委

员会主任、宣传委员会主任、教练委员会
主任等。山西兴荣供应链有限公司董事长
吉兴荣当选为主席。

吉兴荣表示，协会新一届班子成员将
团结协作、认真履职，充分发挥协会在推
动全民健身、促进经济发展、提供公共服
务等方面的积极作用，深入乡村、学校、企
业，大力开展篮球普及运动，不断推动篮
球人才培养和赛事推广，为尧都区体育事
业发展贡献力量。

本报讯（记者 任超杰） 10月27日，
我市召开中小微企业融资协调工作机制
动员部署电视电话会议，副市长胡晓刚出
席会议并讲话。

会议传达了全国、全省支持小微企业
融资协调工作机制动员部署会议精神；市
发改委、临汾金融监管分局对下一步工作
作了安排部署。

胡晓刚指出，各级各部门要提高政治
站位，增强服务中小微企业高质量发展的
责任感和紧迫感，充分认识到建立融资协
调机制的重要性，进一步提高政治自觉、
思想自觉和行动自觉。要聚焦工作重点，

全面推进各项工作任务落实落细，强化上
下协同，建立市县协调机制，落细“两张清
单”，要“两手牵”，一手牵企业，一手牵银
行，促进银企精准对接，坚持靶向施策，精
准解决企业融资难和银行放贷难的问题。
要强化组织保障，凝聚工作合力，明确目
标任务，借“千企万户大走访”契机，推动
金融便民惠企政策直达经营主体。同时，
要做好宣传引导，加强工作辅导和政策解
读，提升政策效果，总结推广先进经验做
法，切实把好事办好、实事办实，全面激发
企业活力，为努力完成全年经济社会发展
目标提供有力支撑。

弘扬优秀传统文化 演绎书法神奇魅力
徐树文师生书法展开展

强化上下协同 提升工作成效

我市召开中小微企业融资协调
工作机制动员部署电视电话会议

尧 都 区 篮 球 运 动 协 会 完 成 换 届
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（上接第1版）
无独有偶，翼城县同样坚持把产业

集聚区作为推动产业转型的主阵地，抢
抓发展新机遇，全力塑造高质量发展新
引擎。

自“化工项目必须进园区”的一系列
文件出台之后，与翼城县签约的山西闽
光新能源科技股份有限公司“年产 4万
吨高性能碳负极材料及配套156万吨焦
化项目”要想投产，就必须在化工园区进
行，因此，翼城县唐兴化工园区通过省级
认定工作势在必行，迫在眉睫。

唐兴化工园区利用四个月时间，先
后完成特勤消防站、三级防控池、危化品
停车场和智能化平台等基础设施建设；
精准对接省内外专业院校，通过公开招
聘配备了全职安全生产监管人员，进一
步健全完善安全生产、应急救援机构体
系，推动园区安全风险评估等级提升至
C级标准，于今年 1月 18日顺利通过省
级复核，列入全省第二批认定化工园区
名单。

翼城县工信局局长冯日会回忆说：
“在这么短的时间内完成省级化工园区
的认定，真是令人振奋，甚至有很多周边
县（市、区）有关工作人员都来唐兴化工
园区参观学习，在全县上下的共同努力

下，我们从‘后进生’变成了‘优等生’。”
翼城县锚定“建设太岳板块工业

转型示范县、全省特优农业优势县，着
力打造全市新质生产力高质量发展示
范县”目标定位，大力弘扬“崇德、自
信、创新、争先”的新时代翼城精神，以
时不我待的紧迫感、攻坚克难的真本
领、苦干实干加油干的硬作风，奋力开
创全县高质量发展全面提质提速新局
面，为临汾加快实现“三个努力成为”
目标作出贡献。

遍地开花强筋骨
从优势产业到新兴产业

安泽县位于太岳山东南麓，地处临
汾、晋城、长治三市交界，是国家级生态
示范县、国家森林公园和国家森林旅游
示范县，有“三晋绿心”和“中国天然氧
吧”之称。该县所处太岳山脉具有独特地
域小气候环境，“安泽连翘”以其品质优、
色相好广受市场及各大制药厂青睐，其
年产量可占全国产量三分之一。

岳康医疗生物科技有限公司依托
“安泽连翘”原产地资源优势，与中国
中医科学院、中国中医药大学等科研
院所联合，实施院企战略合作，建立研
发团队，生产“本草益生”组方系列产

品。同时，按照现代有机、绿色生产标
准，建设连翘、柴胡等道地中药材良种
繁育生产基地，开发道地中药材创新
型中成药产品和中药抗生素替代产
品，研发现代生物制剂系列产品，打造
标准化的产品信息可追溯的现代中药
材生产基地、全产业链现代中医药生
物医药产业园区。

每年四月，安泽的黄花岭景区总是
游人如织，连翘花漫山遍野，花香四溢，
这里被国家林草局评为“中国最美花海”
之一，也成为周边民众的首选品牌花海
打卡地。

围绕农耕文化、田园文化，发展现代
农业，安泽形成了田家庄太岳人家、飞岭
蒹葭乡居与石渠劳动教育实践基地各具
特色、功能完备的民宿群，因村制宜发展

“民宿+”生态休闲农业，走出了农文旅
融合的村集体经济发展之路，每年可增
加村集体收入20万元。

传统的优势产业向“新”而行，走上
了一条可持续发展的康庄大道。

近年来，古县通过积极引导、更新升
级、延链补链，让“小核桃”做成了“大产
业”。

古县核桃种植已有 2000 余年历
史，是山西省重要核桃产区。全县核桃

种植面积已达 23 万亩、780 万株，年产
量达 6000 吨，是村民致富增收的优势
产业之一。

古县县委、县政府全链条推动农业
“特”“优”发展的战略部署，打造“核
桃+”特色农业先行地，锚定“一城一区
一园四地”战略定位，全力打造国家级核
桃全产业融合发展示范园、省级现代产
业园、核桃专业镇，推动古树食品有限公
司混合所有制改革，集中力量打造“古岳
古树”品牌。

位于古县岳阳镇五马村的古树食
品有限公司加工车间里机声隆隆，工人
们正在加紧生产一批订单。“日前，我
们组建了直播营销团队，销量可观，现
在正在加紧生产。”该公司总经理毛学
恺介绍，“同时，我们积极研发新产品，
除了原有的琥珀核桃、枣仁派、核桃油
等 30 余种产品外，延长了核桃加工产
业链，打造了核桃茶，并将分心木、核
桃壳等进行营养提取，研发新的核桃附
属价值，让古县核桃的价值更优化、最
大化。”

沿太岳板块布局理念在继承中发
展、在创新中提升，率先蹚出了一条资源
型经济转型发展的新路，正以强劲态势
崛起于平阳大地。

汾西新希望六和食品

公司是一家集饲料研发加

工、肉鸡养殖、肉鸡屠宰加

工、熟食调理品深加工、销

售出口于一体的农业产业

化重点龙头企业，日屠宰

肉鸡10万只，创造就业岗

位1000余个，产品销售区

域辐射全国十多个省份。

图为近日，该公司工作人

员正在对鸡肉产品进行分

装。

本报记者 苏亚兵 摄

本报讯 （记者 张春茂） 10 月 25
日，隰县“三区”科技特派员对接启动会
召开。隰县工信和科技局相关负责人，
15 名省、市、县“三区”科技特派员参加
会议。

对接启动会上，来自山西农业大
学、临汾市畜牧局、隰县职业中学的博
士、研究员等种植、养殖、果树方面的
专家作了自我介绍，并围绕各自专业
特点介绍了服务范围和领域。随后，15
名科技特派员深入隰县田间地头，针
对当地群众、果树种植合作社等服务
群体提供种植、养殖、果树等方面科技
服务。

科技特派团活动是省科技厅根据国

务院和省政府有关精神，针对农村地区科
技需求，在边远地区、边疆民族地区和革
命老区开展的一项科技服务活动，旨在充
分发挥科技人员在支持“三区”经济社会
发展中的作用。

山西农业大学小麦研究所副研究
员、特派团团长张建华表示，下一步将加
强沟通协调，认真对接，深入农业生产一
线，充分了解隰县在农业生产方面的科
技需求，并结合隰县产业发展实际，加强
农业生产相关知识的培训和指导，积极
解决群众在农业生产中存在的难题，通
过全体团员的相互支持、相互配合，形成
强大工作合力，为隰县农业发展和乡村
振兴贡献力量。

15 名科技特派员对接服务隰县革命老区


